

Internacional

PIÑERA RENUEVA GABINETE EN CHILE

Acosado por el desplome de su popularidad, el presidente de Chile, Sebastián Piñera, anunció ayer una remodelación de su gabinete que afectó seis carteras, entre ellas la cancillería.

Se agudiza tensión en el golfo de Omán por incidentes con dos buques cisterna

Los barcos sufrieron extrañas explosiones atribuidas por EE. UU. a ataques de Irán, y luego se dispararon al alza los precios de petróleo por el ambiente hostil.

Dos buques cisterna -el Front Altair y el Kokuka Courageous- que navegaban en el golfo de Omán, frente a la costa de Irán, tuvieron que ser evacuados este jueves al incendiarse como consecuencia de un ataque de origen indeterminado que disparó los precios del petróleo en los mercados internacionales.

El incidente, el segundo de este tipo en pocas semanas en esta zona estratégica, coincide con las tensiones crecientes entre Irán y Estados Unidos, que ya había acusado a Teherán de ser responsable de los primeros incidentes, ocurridos en mayo, y ahora considera que el régimen islámico es el responsable

de lo sucedido ayer. "La valoración del gobierno de EE. UU. es que la República Islámica de Irán es responsable de los ataques ocurridos hoy (ayer) en el golfo de Omán", acusó Pompeo en una comparecencia ante los medios de comunicación en el Departamento de Estado.

El responsable de la diplomacia de EE.UU. hizo estas acusaciones horas después de que dos barcos, uno propiedad de un armador noruego y otro japonés, sufrieron impactos y explosiones mientras salían del estrecho de Ormuz, a unas 30 millas de la costa iraní.

Pompeo justificó su acusación en los "informes de inteli-

gencia, las armas empleadas, el nivel de conocimiento necesario para ejecutar la operación, los ataques similares contra buques perpetrados por Irán recientemente y el hecho de que ningún grupo rebelde de la zona tiene los recursos para actuar con tal nivel de sofisticación".

Según el funcionario, estos son apenas los últimos ejemplos de ataques ejecutados por el gobierno iraní y sus seguidores contra los intereses estadounidenses y de sus aliados. Además, enumeró todas las agresiones sufridas en los últimos meses por EE. UU. en la región, de las cuales hace directamente

responsable a Irán. Asimismo, Pompeo recordó cómo Teherán amenazó con bloquear el estrecho de Ormuz después de que Washington endureció el embargo contra el petróleo procedente de Irán y afirmó que con estos ataques Irán pretende "cumplir esta promesa".

El funcionario calificó además de insulto el hecho de que unos de los buques atacados sea japonés, un país que se ha ofrecido a mediar entre EE. UU. e Irán, una oferta que ya ha sido rechazada por Teherán. De hecho, el primer ministro japonés, Shinzo Abe, estaba en Teherán, donde se reunió con el líder supremo, Ali Jamenei, quien no se mostró muy dispuesto a un diálogo con Trump.

"No considero a Trump como una persona con la que merezca la pena intercambiar ningún mensaje, ni tengo ninguna respuesta para él", le respondió Jamenei, de acuerdo con su oficina. "¿Qué sentido común permitiría una vez más las negociaciones con un Estado que ha desechado todo lo acordado?", preguntó Jamenei, recordando que EE. UU. se retiró unilateralmente el año pasado del acuerdo nuclear de 2015 que había negociado con Irán y otras cinco potencias.

El Consejo de Seguridad de la ONU convocó ayer una reunión a puerta cerrada por pedido de EE. UU. para discutir sobre los ataques.

Irán explicó que su Marina rescató a 44 personas después de que los petroleros se incendiaron por un "accidente". De hecho, el canciller iraní, Javad Sarif, sembró dudas al decir que era sospechosa la coincidencia entre los ataques y la visita de Abe.

Los precios del petróleo rebotaron tras los ataques. El barril de referencia en EE. UU., el WTI para entrega en julio, subió 1,14 dólares, un 2,2 por ciento, para acabar en 52,28 dólares, mientras que en Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en agosto ganó 1,34 dólares, un 2,2 por ciento.

Agencias / AFP-Efe / Dubái

40 Por ciento

DEL PETRÓLEO DEL MUNDO QUE VIAJA POR MAR PASA POR EL ESTRECHO DE ORMUZ.



Los precios del petróleo subieron ayer tras los ataques a los buques, una situación que reaviva los temores de un conflicto en esta región crucial para el mercado del oro negro. FOTO: REUTERS

EE. UU. espera llegada de Assange para juzgarlo por conspiración

EL GOBIERNO BRITÁNICO FIRMÓ AYER LA EXTRADICIÓN DEL FUNDADOR DE WIKILEAKS, LUEGO DE QUE ECUADOR LO ENTREGÓ TRAS 7 AÑOS DE ASILO. TRIBUNAL DECIDIRÁ.

El ministro británico del Interior, Sajid Javid, confirmó ayer que firmó la solicitud de extradición del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, a EE. UU., que lo quiere juzgar por una veintena de cargos, entre ellos espionaje.

La firma de Javid es un paso burocrático que abre la vía para una batalla judicial, pero la decisión sobre si Assange es extraditado corresponde a los tribunales.

De hecho, el australiano, detenido en el Reino Unido, comparecerá hoy ante un tribunal de Londres en otra audiencia preliminar, en su lucha legal contra su entrega a EE. UU., que lo reclama por conspirar para supuestamente interceptar computadores del Pentágono.

Pero, según el redactor jefe de WikiLeaks, Kristinn Hrafnsson, la "primera confrontación real de argumentos" en los tribunales no se llevará a cabo hasta dentro de varias semanas o meses.

En mayo, un gran jurado de Virginia (EE. UU.) presen-

tó 18 nuevos cargos contra él, acusado de espionaje y de publicación de documentos altamente clasificados, lo que podría suponer una condena de hasta 170 años.

El pasado 2 de mayo, el australiano rechazó su entrega a EE. UU. al defender su apuesta por un periodismo "que ha protegido a muchas personas".

Un día antes, otro tribunal londinense, el de Southwark, lo había condenado a una pena de 50 semanas de cárcel por haber roto en 2012 las condiciones de su libertad condicional.

Assange infringió las condiciones el 19 de junio de 2012, cuando se refugió en la embajada de Ecuador de Londres para no ser llevado a Suecia, que lo requería en relación con presuntos delitos sexuales que él siempre ha negado.

Tras agotar todos los recursos legales en este país, acudió al anterior gobierno ecuatoriano de Rafael Correa, que le permitió refugiarse en su embajada londi-



Julian Assange, director y redactor jefe de WikiLeaks. FOTO: AFP

nense durante casi siete años. El australiano siempre ha sostenido tener miedo de que Suecia lo entregara a EE. UU., donde temía por su vida.

El 11 de abril, Assange fue detenido por agentes británicos poco después de que el actual presidente de Ecuador, Lenin Moreno, le quitó el asilo diplomático.

EE. UU. acusa al activista de conspiración para infiltrarse en sistemas informáticos, al acordar descifrar la clave de un ordenador del Pentágono con información clasificada. Según, en marzo del 2010, el australiano se coordinó con la exsoldado Chelsea Manning -por aquel entonces, analista de Inteligencia del Departamento de Defensa bajo el nombre de Bradley Manning- a fin de acceder a material clasificado del gobierno.

Ese tándem posibilitó la filtración, mediante WikiLeaks, de más de 700.000 documentos confidenciales con información sobre los conflictos de Irak y Afganistán, además de cables del Departamento de Estado de EE. UU. La divulgación masiva de información reservada asestó un duro batacazo a la diplomacia de ese país.

Agencia / Efe / Londres

Boris Johnson aplasta en la primera votación para reemplazar a May

El controvertido Boris Johnson quedó ayer como incontestable favorito para suceder a Theresa May en las riendas del Partido Conservador británico, el gobierno y la negociación del *brexit* en una primera votación que eliminó a tres de los diez pretendientes.

Los 313 diputados *torys* votaron en la primera ronda de una serie destinada a reducir a dos los numerosos candidatos a esta elección interna.

Dos mujeres y ocho hombres aspiraban a reemplazar a May, pero tres de ellos lograron menos de los 17 votos necesarios: la exministra de Relaciones con el Parlamento Andrea Leadsom, la exministra de Trabajo Esther McVey y el responsable de disciplina parlamentaria Mark Harper.

La votación sirvió para dejar clara la supremacía de Johnson, quien obtuvo 114 apoyos, seguido por el canciller Jeremy

Hunt, que logró 43, y el ministro de Medio Ambiente, Michael Gove, quien se quedó con 37. "Estoy encantado (...) pero nos queda un largo camino", dijo Johnson.

May dimitió el viernes pasado como líder de los *torys*, admitiendo su incapacidad para cumplir con el *brexit* por el rechazo del Parlamento al acuerdo que negoció con Bruselas, pero seguirá como primera ministra solo hasta que su partido designe a un sucesor, un proceso que debe culminar a finales de julio.

De los tres candidatos eliminados, McVey y Leadsom eran las más fervientes defensoras de un *brexit* sin acuerdo. La votación se repetirá hasta que queden dos nombres, que serán sometidos a votación de los 160.000 miembros del partido.

Agencia / AFP / Londres